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Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em primeira convocação, às nove horas, na Sala de Eventos do Hotel Panamby, à 3 

Av. Ordem e Progresso, 115, Várzea da Barra Funda, na cidade de São Paulo, Capital. 4 

Abriu os trabalhos o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração 5 

do biênio 2017/2019, secretariado pelo Superintendente Geral, Sr. Daniel Lekevicius 6 

Costardi, contando com as presenças dos Srs. Alex Saleta, André Nunes Costa, Aroldo 7 

Souza Durães, Bruno José Ribeiro, Daniel de Oliveira Roberto, Edilson de Siqueira Varejão 8 

Júnior, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Eduardo Vieira Borba, Felipe Rodrigues 9 

Belinatto, Gilmar Mandotti Garcia, Gustavo Barretto de Araújo Sarmento, Haroldo de 10 

Araújo Pessoa Sobrinho, Hely Felippe Júnior, Henrique Carvalho de Araújo, Jefferson Butti 11 

Abbud, Jorge Cury, José Astor Baggio Júnior, Luciano Thomitão Beretta, Luiz Carlos 12 

Caromano Júnior, Marcelo Barretto de Araújo Sarmento, Marcelo de Araújo Pessoa, 13 

Marcelo Waldemarin Alves Ferreira, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcus Vinicius 14 

Orefice, Mônica Regina Ribeiro de Castro Cunha, Otavio Brentan de Figueiredo Ferraz, 15 

Paulo César Rebeis Farha, Paulo Eduardo Souza de Figueiredo Ferraz, Paulo Sérgio 16 

Zaparolli Dedemo, Regis Savietto Frati, Roberto Jorge Lima Tenório, Rodrigo Costa 17 

Henriques, Thomas Bernardus Gerardus Eysink, Thomas de Mello e Souza e Wilson Vitório 18 

Dosso. Abertos os trabalhos, o Presidente do biênio 2017/2019 declarou instalada a 3ª 19 

Reunião Ordinária do Conselho de Administração da ABQM para o biênio 2017/2019, 20 

convocada em primeira chamada às 9h e em segunda e última às 10h, de acordo com o 21 

que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. 22 

1. Aprovação das atas de abril e junho de 2018: Havendo número legal, o Presidente 23 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto cumprimentou a todos e deu por 24 

aberta à reunião. Na sequência, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo 25 

Pulzatto submeteu à apreciação a ordem do dia. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi 26 

informou que a ata da reunião do Conselho de Administração, realizada em 16 de abril de 27 

2018, foi encaminhada via e-mail no dia 09 de maio de 2018. A ata da reunião 28 

extraordinária do Conselho de Administração, realizada em 05 de junho de 2018 foi 29 

enviada via e-mail no dia 26 de junho. Mencionou também que até o momento não houve 30 

devolutiva contrária às atas. Na sequência, o Presidente do Conselho de Administração, 31 

Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação as atas em questão, sendo aprovadas 32 

pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 33 

2. Renúncia do Conselheiro Sr. Vagner Simionato: Com a palavra, o Sr. Daniel 34 

Costardi informou que no dia 27 de abril de 2018, o Sr. Vagner Simionato apresentou 35 

carta endereçada ao Conselho de Administração solicitando o desligamento do quadro de 36 

Conselheiro. Na sequência, procedeu com a leitura da carta na íntegra: “Ao senhor Sérgio 37 

Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração da Associação Brasileira de 38 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha. Referente ao desligamento do Conselho de 39 

Administração. Eu, Vagner Simionato, brasileiro, casado, treinador, portador do RG nº 40 



ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 27 DE 

AGOSTO DE DOIS MIL E DEZOITO (BIÊNIO 2017/2019). 

2 

 

13.909.137-3, cadastrado de pessoa física sob o número 053.420.987-42, residente da 41 

Rua Miguel Cardador, número 11, Piratininga, São Paulo, comunico a vossa senhoria meu 42 

desligamento do Conselho de Administração, onde assumi o cargo de conselheiro no dia 43 

31 de outubro de 2017. Na oportunidade, informo que as razões que me levaram a essa 44 

decisão são de cunho pessoal, assim sendo, ratifico meu desligamento ao cargo de 45 

membro do Conselho de Administração, bem como as atribuições inerentes ao cargo em 46 

que fui eleito. Sem mais pelo momento, subscrevo-me, atenciosamente, Vagner 47 

Simionato”. Posteriormente, o Sr. Daniel Costardi informou que em razão da renúncia do 48 

Sr. Vagner Simionato, o suplente imediato, Sr. Thomas Bernardus Gerardus Eysink, foi 49 

notificado e assumiu o cargo. Subsequentemente, o Presidente do Conselho de 50 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto deu as boas vindas ao novo conselheiro Sr. Thomas 51 

Eysink. Por fim, o Sr. Thomas Eysink agradeceu. 52 

3. Renúncia do Conselheiro Sr. Frederico Bezerra: Com a palavra, o Sr. Daniel 53 

Costardi informou que o Sr. Frederico Bezerra apresentou carta endereçada ao Conselho 54 

de Administração nos seguintes termos: “São Paulo, 30 de julho de 2018. Ilmo. Sr. Sérgio 55 

Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração da Associação Brasileira de 56 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha. Referente à renúncia ao Conselho de Administração. 57 

Prezado Sr. Pulzatto, em razão de compromissos profissionais assumidos nas empresas 58 

que administro, não tenho condições de continuar contribuindo como Conselheiro desta 59 

honrosa Associação. Eu, que apresento a vossa senhoria a minha renúncia ao cargo de 60 

Conselho de Administração, contando com a sua compreensão, subscrevo-me, 61 

atenciosamente, Frederico Guilherme Rocha Bezerra”. Na sequência, com a palavra, o Sr. 62 

Daniel Costardi informou que em razão da renúncia do senhor Frederico Bezerra, o 63 

suplente imediato, Sr. Thiago Marques Avila, foi notificado e assumiu o cargo. No entanto, 64 

não foi possível comparecer a presente reunião. 65 

4. Aprovação das Demonstrações Financeiras: Com a palavra, o Gestor da 66 

Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo apresentou o realizado até julho de 2018 em 67 

comparação ao orçado, iniciando pelas receitas com total realizado de R$ 19.388.615, 68 

contra 19.390.000 o orçado. Na sequência apresentou gráfico constando como entradas 69 

operacionais o orçado para o ano de 2018 o importe de R$ 19.878.920, sendo que até o 70 

mês de julho de 2018 entraram a quantia de R$ 13.781.091. Em relação às entradas 71 

provenientes de eventos, foi orçado para o ano de 2018 o montante de R$ 9.073.000, 72 

sendo que até o mês de julho de 2018 apresentou entrada do valor de R$ 6.097.829. O 73 

Stud Book apresentou total realizado de R$ 6.251.782, sendo R$ 6.282.000 o orçado. 74 

Após, apresentou a Curva ABC, sendo a principal receita a taxa de registro com 22,41% 75 

do total, seguido da multa (19%), transferência de propriedade (17,41%), programa de 76 

transferência de embrião (15,39%), relatório de serviço de reprodutor (13,31%), registro 77 

de animal nascido sêmen congelado importado (5,09%), nascido de animal importado 78 

(3,52%), taxa exame de DNA/HYPP (1,37%), chipagem (0,99%), importação de sêmen 79 

congelado (0,69%%), diversos (0,57%), e segunda via certificado (0,27%). Com a 80 
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palavra, o Sr. Daniel Costardi destacou que o programa de transferência de embrião 81 

apresentou resultado negativo de R$ 237.833 em relação ao orçado, em razão da crise 82 

econômica que afetou principalmente a transferência de embrião no ano corrente, fato 83 

este que não foi previsto no orçamento. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa solicitou 84 

explicações sobre o que são multas. Em resposta, o Sr. Daniel Costardi explanou que as 85 

multas estão previstas no Regulamento de Serviço de Registro Genealógico da Raça 86 

Quarto de Milha, a título de exemplificação, há multas por atraso de pedido de registro, 87 

não comunicação de cobertura, de não devolução do certificado de transferência, dentre 88 

outras. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto solicitou ao Sr. 89 

Daniel Costardi o envio da tela aberta da relação das multas para os membros do 90 

Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa solicitou ao Sr. Daniel 91 

Costardi atenção especial com relação às multas, tendo em vista que por diversas vezes é 92 

lançado multas indevidas e após questionar o Stud Book os estornos são efetuados. 93 

Posteriormente, o Gestor da Controladoria, Sr. Sergio Ricardo apresentou o quadro 94 

referente às despesas. O total de saída foi de R$ 17.622.652, contra R$ 16.585.000 o 95 

orçado, sendo uma variação negativa de R$ 1.037.651. Explicou que a despesa com 96 

pessoal consiste no realizado de R$ 3.858.455, contra R$ 3.745.000 o orçado, sendo a 97 

variação negativa de R$ 113.455, relacionada à parte de RH, em razão do pagamento de 98 

horas extras com colaboradores que trabalharam para desenvolver o sistema do Stud 99 

Book, além de contratações e demissões. As despesas com eventos apresentou realizado 100 

de R$ 9.889.700, contra R$ 9.070.000 o orçado. O Evento Congresso Brasileiro 101 

apresentou variação negativa de R$ 384.051. O Evento ABQM Awards despendeu a 102 

quantia de R$ 312.306 a mais do orçado em razão da estrutura do evento, painel de LED. 103 

As despesas operacionais apresentaram realizado de R$ 3.322.361, sendo R$ 3.250.000 o 104 

orçado. As despesas com investimento apresentou realizado de R$ 552.135, contra R$ 105 

520.000 o orçado. Na sequência, apresentou o resultado do caixa, que é dividido em 106 

operacional e fomento. O operacional iniciou em janeiro com a quantia de R$ 23.075.284; 107 

entrou o valor de R$ 17.812.139 e saiu o importe de R$ 14.288.660; deduzidos o importe 108 

de R$ 552.135 com investimentos e R$ 1.034.654 com receitas a apropriar, resultou saldo 109 

operacional de R$ 25.011.974, sendo R$ 25.728.629 o orçado. O saldo inicial de fomento 110 

é de R$ 11.664; entrou a quantia de R$ 1.576.476; saiu o importe de R$ 2.781.857, 111 

resultando no saldo de fomento negativo de R$1.193.717. Ademais, tem-se a quantia de 112 

R$ 1.951.207 a receber de cartão de crédito. Por fim, o total geral do caixa é de R$ 113 

25.769.464. Posteriormente, apresentou os indicadores da Revista Quarto de Milha. Em 114 

relação às paginas de anúncio vendidos, em 2017 teve 198 e em 2018, 207. Quanto aos 115 

assinantes da revista, em 2017 tinha 177 e este ano 90. Com a palavra, o Sr. Daniel 116 

Costardi informou que durante o Evento Campeonato Nacional a colaboradora da Revista 117 

realizou um trabalho excelente de capitar mais assinantes, obtendo 33 novas assinaturas. 118 

Na sequência, com a palavra, o Gestor da Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo apresentou os 119 

indicadores do Stud Book, as coberturas deste ano correspondem a 36.920, enquanto que 120 

em 2017 era de 39.319. O registro deste ano foi de 15.631, enquanto que em 2017 teve 121 

19.969. O registro por transferência de embrião deste ano foi de 2.883, enquanto que em 122 
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2017 teve 5.287. Transferência de propriedade deste ano foi de 16.129, e em 2017 teve 123 

15.127. O processo de importação de animais neste ano foi 58 e 64 no ano anterior. 124 

Pagamento da taxa de nacionalização neste ano foi de 29 e 46 no ano anterior. O sêmen 125 

importado por processo neste ano foi de 46 e 09 no ano anterior. Registro de animal por 126 

sêmen importado foi de 131 e 210 no ano anterior. Os indicadores do departamento de 127 

Esportes referente às quantidades de inscrições foram superiores em comparação ao ano 128 

de 2017, sendo de 67.021 neste ano e 60.754 no ano anterior. A Quantidade de eventos 129 

oficializados neste ano foi de 368 e 404 no ano anterior. Na sequência apresentou os 130 

indicadores de competições por modalidade. Com a palavra, o Sr. Thomas de Melo 131 

questionou acerca da relação de qual sêmen estão importando. Com a palavra, o Sr. 132 

Daniel Costardi informou que fará o levantamento. Em reposta ao questionamento do Sr. 133 

Marcus Orefice, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que são consideradas duas 134 

receitas, uma quando o solicitante dá entrada ao processo de importação e realiza o 135 

pagamento da taxa e outra quando o animal vem para Brasil e registra, considerado como 136 

registo de importado. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson 137 

Varejão informou que restou decido na Reunião da Diretoria Executiva que não será 138 

cobrado enquanto não estiverem com todos os documentos prontos. Com a palavra, o Sr. 139 

Daniel Costardi informou que na última Reunião da Diretoria Executiva os membros 140 

solicitaram alteração de processo interno. Anteriormente, para importar um equino o 141 

primeiro passo consistia no pagamento do valor, depois dava entrada ao processo para 142 

ABQM liberar a certificação zootécnica, chamada de CZ. Após a emissão da CZ, iria até o 143 

MAPA e por fim, consegue a liberação do animal. A Diretoria Executiva pediu para trocar 144 

essa ordem. Primeiramente a ABQM analisa a CZ, emite, posteriormente realiza o 145 

pagamento. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia questionou se a alteração no processo 146 

pode implicar em possível ação em face da ABQM, a título de exemplo, caso uma pessoa 147 

adquira um equino nos Estados Unidos e deixa o animal sendo treinado, posteriormente a 148 

regra é modificada, a pessoa já tinha o direito de trazer o animal. Em resposta, com a 149 

palavra, o Doutor Roberto Baungartner esclareceu que o poder judiciário não pode eximir-150 

se de responder a qualquer questão apresentada, encontra-se previsto na Constituição 151 

Federal. Em relação à questão da regra intertemporal, é princípio do direito que se aplique 152 

a regra vigente no momento do ato. Com relação ao pagamento da taxa, trata-se de um 153 

procedimento de natureza administrativa, não significa que tenha a condição liberatória da 154 

importação. Exatamente por essa razão que a Diretoria Executiva definiu na última 155 

reunião que efetuada a cobrança do pagamento da taxa, posteriormente à aprovação 156 

perante o ato. Em complemento, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que não é 157 

o pagamento da taxa que garante a possibilidade do animal ser importado, mas sim a 158 

liberação do número da Certificação Zootécnica. Assim, com o número da CZ é possível 159 

trazer o animal a qualquer momento, haja vista que no momento da solicitação o animal 160 

estava apto a vir, independente da mudança do cenário, a CZ não é cancelada. Por fim, o 161 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou em votação os 162 

demonstrativos financeiros, sendo aprovados pelos Conselheiros por unanimidade. 163 
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5. Resultado do Evento Congresso Brasileiro: Com a palavra, o Gestor da 164 

Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo apresentou o resultado do Evento Congresso Brasileiro 165 

2018, iniciando pelas receitas com total de R$ 3.018.870, contra R$ 2.870.000 o orçado. A 166 

quantidade de inscritos apresentou variação positiva de 22%, sendo 6.185 inscrições 167 

considerando as 221 inscrições que foram canceladas devido à alteração de local da prova 168 

do laço em dupla. A receita com inscrições perfez realizado de R$1.637.735, sendo R$ 169 

1.634.000 o orçado. Em linha com o orçado, sendo que apresentou impacto negativo 170 

devido aos estornos das inscrições de laço em dupla; 257 inscrições de jovem principiante, 171 

que não são cobrados, bem como queda de inscrições nas provas de maior valor: 172 

Apartação e Working Cow Horse. A receita com locação de baias apresentou variação 173 

negativa de R$ 16.340 em comparação com o orçado, em razão de estornos pela 174 

alteração do local de realização da prova de laço em dupla. A receita com locação de 175 

espaços apresentou aumento de 6% em comparação com o orçado. A receita com 176 

contrato de Marketing apresentou realizado de R$ 122.832, sendo R$ 60.000 o orçado. Os 177 

valores provenientes de patrocínio tiveram variação positiva de 105%, em razão do 178 

acréscimo de um espaço, a nova pista de Conformação. Assim, o total de receitas é de R$ 179 

3.018.870, apresentando variação positiva de R$ 148.870. Com a palavra, o Sr. Haroldo 180 

Pessoa questionou que houve aumento de 22% na quantidade de inscrições, mas 181 

financeiramente não apresentou aumento. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou 182 

que praticamente todo valor de inscrição é revertido para premiação. Com a palavra, o 183 

Gestor de Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo informou que a justifica da relação da 184 

quantidade de inscrições e receita é devido aos estornos de R$ 82.400,00 das inscrições 185 

de laço em dupla; 257 inscrições de jovem principiante que não são cobrados, bem como 186 

queda de inscrições nas modalidades de maior receita Apartação e Working Cow Horse. 187 

Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa afirmou que é necessário analisar se é benéfico a 188 

situação. Na sequência, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 189 

solicitou ao Sr. Daniel Costardi o envio detalhado da quantidade de inscrições e suas 190 

respectivas receitas aos membros do Conselho de Administração. Posteriormente, com a 191 

palavra o Gestor da Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo apresentou gráfico sobre as 192 

principais receitas, sendo a principal receita as inscrições com 54% do total, seguido da 193 

locação de espaços (19%), locação de baias (15%), e demais receitas (12%). Na 194 

sequência, destacou as principais despesas.  A despesa a título de premiação apresentou 195 

resultado de R$ 1.311.628, sendo uma variação negativa de R$ 167.628. As despesas com 196 

troféus/fivelas apresentou realizado de R$ 180.858, sendo R$ 102.000 o orçado. As 197 

despesas com material de merchandising apresentou aumento de 47% em comparação ao 198 

orçado, em razão do aumento de faixa/banners comercializados e acréscimo de um 199 

espaço, devido à nova pista de Conformação. As despesas com hospedagem apresentou 200 

realizado de R$ 103.569, contra R$ 75.000 o orçado. As despesas com exame antidoping 201 

apresentou realizado de R$ 43.145, contra R$ 28.000 o orçado. As despesas com limpeza 202 

apresentou realizado de R$ 93.014, contra R$ 71.000 o orçado. As despesas com 203 

iluminação apresentou aumento de 129% em comparação ao orçado. As despesas com 204 

COFINS apresentou realizado de R$ 64.079, contra R$ 39.000 o orçado. Por fim, quantia 205 
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despendida para realização do Evento Congresso Brasileiro de 2018 foi de R$ 3.854.030, 206 

contra R$ 3.443.500 o orçado. A quantia adicional para realização da prova de laço em 207 

dupla na cidade de Bálsamo foi de R$ 79.726. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz destacou 208 

que o Sr. Roberto de Souza cedeu para ABQM uma pista coberta de forma gratuita para 209 

realização das Provas de Laço do Congresso Brasileiro. O Presidente do Conselho de 210 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto sugeriu enviar uma carta ao Sr. Roberto de Souza em 211 

agradecimento. Com a palavra, o Gestor da Controladoria Sr. Sergio Ricardo apresentou 212 

curva ABC referente às despesas, a principal despesa corresponde à premiação em 213 

dinheiro com 32% do total, seguido da locação de baias (10%), locação de gado e frete 214 

(8%), locação de estante (8%), troféus/fivelas (4%), julgamento (3%), 215 

arquibancada/camarotes (3%), hospedagem (2%), transporte/refeição/diárias (2%), 216 

pessoal do manejo de pistas (2%), limpeza (2%), arena/curral (2%), material 217 

merchandising (2%) e demais despesas (20%). Posteriormente, apresentou as principais 218 

variações em relação ao orçado e o realizado, nos seguintes termos: premiação em 219 

dinheiro apresentou variação de R$ 167.628,00, troféu e fivela variação de R$ 78.858, 220 

locação de baias R$ 32.940, hospedagem de R$ 28.569 e limpeza R$ 22.014. Por fim, 221 

apresentou a apuração do resultado do Evento Congresso Brasileiro 2018. A receita líquida 222 

apresentou realizado de R$ 3.018.870, contra R$ 2.870.000 o orçado, sendo superávit de 223 

R$ 148.870. Despesa apresentou realizado de R$ 3.854.030, contra R$ 3.443.500 o 224 

orçado, sendo uma variação negativa de R$ 410.530. Deduzidos o fomento realizado de 225 

R$ 300.000, contra R$ 240.000 o orçado. Resultou no realizado negativo de R$ 1.135.161, 226 

contra R$ 813.500 o orçado aprovado. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello sugeriu à 227 

Diretoria Executiva e Conselho de Administração a formação de um Comitê para analisar 228 

as despesas e receitas, a fim de reduzir o déficit dos Eventos. Com a palavra, o Sr. Regis 229 

Frati se mostrou favorável à proposta do Sr. Thomas Mello. No entanto, aduziu que é 230 

necessário um especialista para realizar a análise. Na sequência, questionou o fato do 231 

pessoal que se hospedou no hotel Vila Verde. Em resposta, com a palavra, o Gestor de 232 

Controladoria, Sr. Sérgio Ricardo informou que foi necessário alocar o pessoal no hotel 233 

Vila Verde em razão de não ter mais vagas na Casa Amarela para hospedar todos da 234 

ABQM.  Com a palavra, o Sr. Regis Frati informou que a relação que a ABQM tem no 235 

complexo do Vila Verde não permite o ocorrido. Há uma quantidade de quartos que 236 

estavam bloqueados para ABQM na Casa Amarela. 237 

6. Proposta Potro do Futuro em Londrina: Com a palavra, o Presidente da Diretoria 238 

Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que em razão da Ação Civil Pública proposta pelo 239 

Fórum Nacional de Proteção e Defesa Animal, em trâmite perante a segunda vara cível da 240 

Comarca de Londrina-PR, foi contratado 3 (três) Advogados, os Drs. Ademar Neto e 241 

Miguel Kfouri que trabalham em conjunto na cidade de Curitiba-PR, acordado o importe de 242 

R$ 200.000,00 acrescido de R$ 100.000,00 ad exitum  e o Dr. Sebastião Ferreira da 243 

cidade de Londrina-PR, contratado por R$ 100.000,00 dividido em 04 (quatro) parcelas, 244 

sendo uma ad exitum. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 245 

informou que em 03 de agosto de 2018 foi protocolado contestação nos autos da Ação 246 
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Cível Pública, em trâmite perante a segunda vara cível da Comarca de Londrina-PR. Na 247 

sequência, o Magistrado determinou a intimação do Fórum Nacional de Defesa e Proteção 248 

Animal para se manifestarem, cujo prazo é até 30 de agosto de 2018. Subsequentemente 249 

a manifestação do Fórum Nacional de Defesa e Proteção Animal o Magistrado abrirá prazo 250 

para as partes indicarem as provas que pretendem produzir. Em relação aos Agravos em 251 

trâmite perante o Tribunal de Justiça do Paraná informou que em 27 de agosto de 2018 252 

será protocolado contrarrazões ao Agravo Interno interposto pelo Fórum Nacional de 253 

Defesa e Proteção Animal. Após, é provável que a Desembargadora dê vistas do Processo 254 

à Procuradoria do Estado para manifestar. Informou também, sobre a possibilidade de 255 

que, a Prefeitura de Londrina-PR venha a adentrar no Processo. Ressaltou que a Prefeitura 256 

de Londrina, a Sociedade Rural e políticos acolheram a ABQM, ficaram à disposição e 257 

continuam na tentativa de solução. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 258 

Edilson Varejão informou que a Fundação de Apoio a Pesquisa, Ensino e Extensão – 259 

FUNEP foi contratada para desenvolver pesquisa científica junto ao projeto denominado 260 

Estudos Técnicos Objetivando a Viabilização e Normatização das Práticas do Laço 261 

Esportivo. Os recursos financeiros acordados para o desenvolvimento da pesquisa 262 

consistem no importe de R$ 260.000,00 (duzentos e sessenta mil reais). O Prof. Dr. 263 

Orivaldo Tenório de Vasconcelos será o Coordenador da pesquisa. Em resposta as 264 

indagações dos membros do Conselho de Administração, com a palavra, o Sr. Daniel 265 

Costardi informou que uma equipe de 04 (quatro) médicos veterinários trabalhará em 266 

conjunto com o Prof. Orivaldo Tenório. Afirmou também que o Prof. Orivaldo Tenório 267 

assinará a pesquisa como Coordenador responsável. O Presidente do Conselho de 268 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que o Chifrinho, do laço em dupla, foi 269 

indicado para trabalhar em conjunto o Prof. Orivaldo Tenório e será indicada uma pessoa 270 

do Laço de Bezerro. O Prof. Orivaldo Tenório teria ficado encantado com a maneira e com 271 

o que viu no centro de treinamento do Chifrinho. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 272 

Executiva, Sr. Edilson Varejão aduziu que um estudo realizado por uma faculdade com 273 

credibilidade propicia argumentações consistentes junto ao poder judiciário. Com a 274 

palavra, o Sr. José Astor informou que no ano de 2006 foi desenvolvido excelente estudo 275 

na UNESP de Jaboticabal, pela ANLB, com a participação da ABQM. Constam no estudo 276 

laudos radiográficos todos mencionando que não há lesão. Com a palavra, o Sr. Daniel 277 

Costardi informou que o estudo aludido pelo Sr. José Astor é utilizado nas defesas da 278 

ABQM. No entanto, a quantidade de amostras que foram analisadas é baixa. Com a 279 

palavra, o Sr. Henrique Carvalho informou que o laudo é fundamental para elaboração da 280 

defesa. Aduziu também que somente conseguiu reverter às decisões judiciais, 281 

principalmente as liminares que proíbem as provas, ao obter um laudo de uma 282 

Universidade. Foi realizado um estudo por amostragem, com 400 animais em prova de 283 

Vaquejada, exames de Cortisol, proteína CK e exame de imagem. Assim, não adianta 284 

colocar opinião, paixão porque as pessoas têm pensamentos diferentes e o equilíbrio e a 285 

forma de conseguir conciliar opiniões é através de um material técnico para provar. Em 286 

resposta a indagação do Sr. Marcos Sá, com a palavra o Sr. Daniel Costardi informou que 287 

encontra-se em processo de análise do contrato do Dr. Cesar Fabiano Vilela, Médico 288 
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Veterinário e Perito Judicial,  cujo objeto consiste em consultoria voltada ao bem-estar 289 

animal nos Eventos oficiais e oficializadas, auxiliar e instruir referente as documentações 290 

dos Eventos, além de acompanhar o estudo a ser realizado pela FUNEP, representando a 291 

ABQM. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que trata-se de 292 

proposta encaminhada pela Diretoria Executiva para realização do 39º Potro do Futuro, no 293 

Parque de Exposições Governador Ney Braga – Londrina/PR, no período de 15 a 21 de 294 

outubro com todas as modalidades no mesmo evento.  Na sequência apresentou quadro 295 

comparativo do orçamento do evento em Avaré com a projeção das receitas caso o evento 296 

seja realizado em Londrina. Em relação à quantidade de inscritos estima-se 4.500 caso o 297 

Evento seja realizado em Londrina, o mesmo do orçado do Evento em Avaré. O Evento 298 

Campeonato Nacional bateu recorde de inscrição. Foram consideradas 4.500 inscrições 299 

baseadas em edições anteriores do Potro do Futuro, não considerando as inscrições de 300 

castrado que correm juntos. As receitas com inscrições e taxas de aquecimento caso o 301 

Evento for realizado em Londrina estima-se a quantia de R$ 1.439.411, a mesma do 302 

orçado do Evento em Avaré.  As receitas provenientes da locação de baias acompanham a 303 

quantidade de inscrições. Assim, se aumentar a quantidade de inscrição, automaticamente 304 

eleva a receita de inscrição e de locação de baias. A receita proveniente de Locação de 305 

Espaços e Camarotes estima-se a quantia de R$ 350.000,00 se o Evento for realizado em 306 

Londrina, o mesmo do orçado do Evento em Avaré. Foi considerada a manutenção de 307 

todos os leilões e promotores, sendo arrecadação total de R$ 12 milhões. No orçamento 308 

para evento em Avaré, considera-se a retenção de 1% do resultado do leilão para o 309 

evento e 1% para o ressarcimento do investimento realizado, conforme contrato com a 310 

Prefeitura de Avaré. Para os leilões de Londrina, como não há contrato formalizado, foi 311 

considerado a retenção de 2% integrais no resultado do evento. Estimado aumento de 312 

103% nas receitas oriundas de Contrato de Marketing, em comparação com o orçado em 313 

Avaré, considerando os contratos com patrocinadores já definidos e que não sinalizaram 314 

desistência de interesse. O Total de receitas previsto se o Evento for realizado em 315 

Londrina é de R$ 2.618.011, contra R$ 2.425.811 o orçado em Avaré, sendo uma variação 316 

positiva de R$ 192.200. Posteriormente, apresentou quadro comparativo do orçamento do 317 

evento em Avaré com a projeção das despesas caso o evento seja realizado em Londrina. 318 

Não há alteração no orçamento das despesas com premiação em dinheiro e locação de 319 

baias, em razão da estimativa de manutenção de inscrições conforme orçado. Não há 320 

alteração no orçamento com despesas de locação de estande, já que está atrelado ao 321 

orçamento das montagens dos Estandes. Estimado aumento de 33% nas despesas com 322 

hospedagem caso o Evento for realizado em Londrina, tendo em vista a necessidade de 323 

maior quantidade de reservas antes do Evento, bem como a hospedagem de equipes que 324 

atuam na preparação das pistas, conforme valor despendido durante o Evento 325 

Campeonato Nacional. Não há alteração no orçamento com despesas de locação de gado 326 

e frete, posto a estimativa de manutenção de inscrições, inclusive com provas de gado. O 327 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que em pesquisas 328 

realizadas durante o Evento Campeonato Nacional, no Laço em Dupla e Laço de Bezerro, 329 

através da UNOPAR, foi constatado que os bezerros ganharam 3 kg. Os bezerros foram 330 
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pesados 15 (quinze) dias antes na propriedade, no embarque, ao chegar em  londrina, na 331 

saída e 15 (quinze) dias após o evento. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi aduziu que 332 

estima-se a redução de 16% no custo de arena e curral, tendo em vista que no parque de 333 

Londrina tem uma pista de laço pronta. Não haverá custo com locação de caminhão pipa, 334 

haja vista que a Sociedade Rural cede o caminhão-pipa do parque, o qual foi feito pelo Sr. 335 

Romanelli. Estimado aumento de 59% com COFINS, haja vista que acompanha o aumento 336 

das receitas de Marketing e Leilão Apoiado. Valor equivale a 7,6% das receitas de 337 

Marketing e Leilão Apoiado. Não é necessário despender quantia com terraplanagem, visto 338 

que em Avaré é necessário para melhorar o acesso às ruas e baias, já no parque em 339 

Londrina as baias ficarão em galpões. Estimado aumento de 56%, no contrato de 340 

prestação de serviço do Sr. Evandro Guerra referente à manutenção das pistas e 341 

deslocamentos para Londrina. Orçado o valor de R$ 25.000,00, quantia esta cobrada para 342 

preparação de pistas no Evento Campeonato Nacional. Informou também que foi 343 

contratada para o Evento Campeonato Nacional a ambulância utilizada em Avaré, cujo 344 

valor é menor. No estado de São Paulo, a ambulância não tem problema. No entanto, 345 

durante o Evento Campeonato Nacional a ABQM recebeu denúncia de que o carro não 346 

tinha licença sanitária. Com isso, foi cancelado o contrato imediatamente e contratada 347 

outra empresa de ambulância, razão pela qual foi orçado o valor de R$ 42.000, cobrado 348 

pelo prestador de serviços em Londrina, sendo uma variação do previsto para o orçado de 349 

163%. Estimado aumento de 59% com despesas referentes à limpeza, devido a maior 350 

quantidade de profissionais para atuação num espaço maior comparado ao Parque de 351 

Avaré, e a necessidade de melhoria do serviço observada durante o Campeonato Nacional. 352 

A previsão de despesa com segurança caso o Evento for realizado em Londrina é de R$ 353 

135.000, sendo variação do previsto para o orçado de 99%. Com a palavra, o Sr. Marcus 354 

Orefice aduziu que o serviço de limpeza, manutenção dos banheiros foi de péssima 355 

qualidade. Com a palavra, a Sra. Mônica Ribeiro asseverou que os serviços prestados pela 356 

equipe de segurança foram mais profissionais. Na sequência, com a palavra, o Sr. Daniel 357 

Costardi informou que estima-se aumento de 213% com gastos de combustíveis para os 358 

tratores e caminhão pipa, em razão do espaço maior, além do preço atual do combustível 359 

estar acima do que o vigente na época do orçamento. As despesas com seguros estima-se 360 

o aumento de 114%, devido ao reajuste de preço praticado pela seguradora, conforme 361 

valor despendido durante o Campeonato Nacional. Posteriormente, apresentou os custos 362 

adicionais caso o Evento for realizado em Londrina. Estima-se o importe de R$ 450.000 363 

com aluguel de cobertura das pistas. Estima-se o importe de R$ 15.000 com gastos com 364 

fretes para levar os equipamentos necessários ao evento e para armazená-los em Avaré 365 

após o evento. Estimado o valor de R$ 200.000 com compra de terra, areia e frete para 366 

preparação de quatro pistas, sendo duas de competição e duas de aquecimento. Foi 367 

estimado o importe de R$ 220.000 com despesas de água e luz do Parque, valor este 368 

baseado nos gastos apresentados durante o Evento Campeonato Nacional. Informou que 369 

em Londrina foi operado com bandeira vermelha de eletricidade, além do ICMS ser mais 370 

alto comparado ao Estado de São Paulo. Estima-se a quantia de R$ 300.000 com aluguel 371 

do Parque, valor este exigido pela Sociedade Rural para realização do Evento Campeonato 372 
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Nacional. Ressaltou que o valor do aluguel do parque para realização do Evento Potro do 373 

Futuro até o momento não foi negociado. Por fim, o déficit total do Evento previsto caso o 374 

for realizado no Parque de Londrina é de R$ 2.366.493, sendo que o déficit adicional por 375 

realizar o Evento em Londrina consiste no importe de R$ 1.176.897. Em resposta a 376 

indagação do Sr. Marcos Sá, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que trata-se de 377 

seguro de responsabilidade civil, contra acidentes pessoais. Em resposta a indagação do 378 

Sr. Edmilson Varejão, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que os valores foram 379 

orçados com base no despendido no Evento Campeonato Nacional. Em relação à compra 380 

de terra e areia como não tem conhecimento de qual será o valor do diesel e da 381 

manutenção, acharam por bem ser conservador. No entanto, acredita que não será 382 

despendido o importe de R$ 200.000,00. Em resposta ao questionamento do Sr. Regis 383 

Frati, com a palavra, o Sr. Edilson Varejão informou que não foi negociado o valor de 384 

aluguel do Parque, haja vista que não está definido o local do Evento. Com a palavra, o 385 

Sr. Paulo Ferraz questionou se é possível reduzir o valor do aluguel das baias por ter feito 386 

debaixo dos barracões. Em reposta, o Sr. Edilson Varejão informou que houve várias 387 

tentativas para reduzir o valor. No entanto, foi alegado que o custo não altera. Com a 388 

palavra, o Sr. Jefferson Abbud questionou o valor da locação de baia ser o mesmo, já que 389 

em Avaré tem 240 baias prontas e em Londrina somente 60. Em resposta, com a palavra 390 

o Sr. Edilson Varejão aduziu trata-se apenas de uma estimativa. Em resposta ao 391 

questionamento do Sr. Roberto Tenório, com a palavra, o Presidente da Diretoria 392 

Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que a empresa Recon Montagens concedeu 393 

desconto de 30 (trinta) mil reais, haja vista que ao deixar a cobertura montada, tiveram 394 

que providenciar novos materiais para atenderem outro Evento na Argentina. Ressaltou 395 

que em caso de desmontagem da cobertura teria que refazer o piso. Em reposta ao 396 

questionamento do Sr. Aroldo Durães, com a palavra, o Sr. Edilson Varejão informou que 397 

os Advogados foram contratados até o julgamento do mérito. Com a palavra, o Sr. 398 

Jefferson Abbud questionou se é positivo juridicamente, realizar o evento com todas as 399 

modalidades. Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho asseverou que atualmente há as 400 

ADINs, que estão no Supremo Tribunal Federal que, caso julgadas, prejudicarão 401 

principalmente Laço e Vaquejada e o rodeio em algumas situações no Brasil. Então, seria 402 

um caso de amplitude Nacional. Atualmente está pendente de julgamento o Embargo de 403 

Declaração que foi retirado de pauta pelo novo ministro, Dr. Alexandre Morais. Está 404 

pendente de julgamento a Ação do Ceará. Ademais, há uma ADIN que questiona a 405 

Emenda Constitucional. Quando foi questionada a Lei do Ceará, no caso da Vaquejada, 406 

não havia protetor de cauda e regulamento aprovado pelo MAPA. No contexto individual e 407 

local é necessário ter um advogado local, haja vista que atua melhor por uma série de 408 

circunstâncias. Assim, é de fundamental importância ter sempre jurídico à disposição. Com 409 

a palavra, o Sr. Henrique Carvalho se posicionou no sentido de que ao obter uma decisão 410 

favorável de um Evento com todas as modalidades a repercussão é positiva nos grandes 411 

meios.  Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz aduziu que ao fragmentar o Evento as 412 

modalidades irão cair, efeito domino. Com a palavra, o Sr. Regis Frati aduziu que é 413 

necessário realizar levantamento do valor investido desde a proibição do laço na cidade de 414 
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Bauru e apresentar aos membros do Conselho de Administração para terem uma 415 

dimensão.  Ressaltou também que abrir mão do Laço enfraquece a raça. Com a palavra, o 416 

Dr. Doutor Roberto Baungartner informou que no que diz respeito à contratação de 417 

Advogados locais, evidentemente que são necessários por uma questão de proximidade 418 

com a administração local da prestação do serviço público, com o Estado Juiz local. Aduziu 419 

que, no momento o cenário jurídico é mais favorável no Estado do Paraná. No entanto, o 420 

trabalho no Estado de São Paulo continua e há uma série de providências que estão em 421 

curso. Informou também que várias petições têm sido apresentadas perante o Juiz de 422 

Avaré. Inclusive, durante a semana que antecede a Reunião do Conselho de 423 

Administração, foi protocolado petição levando ao conhecimento do Juiz o artigo publicado 424 

pelo Conselho Federal de Medicina Veterinária. É possível que haja mudança do cenário. 425 

No entanto, não é possível estipular datas. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães ponderou 426 

que falta transmitir aos Conselheiros uma visão como se fosse um organograma 427 

estratégico definitivo de atuação da ABQM. A questão jurídica deve ser examinada e na 428 

possibilidade deve estar prevista no orçamento. Em resposta a indagação do Sr. Jefferson 429 

Abbud, com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner asseverou que do ponto de vista de 430 

estratégia processual, entende que não se deve permitir a cisão das modalidades sob a 431 

ótica do Judiciário. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud asseverou que em razão da 432 

recomendação jurídica de que enfraquece a Raça a eventual separação, é essencial 433 

discutir somente questão de ajustar o melhor preço possível.  Aduziu que é necessário 434 

formar gestão de crise que trata com Procurador jurídico. Afirmou também que é 435 

fundamental criar agenda positiva, haja vista que a todo o momento ocorrem fatos 436 

positivos para raça. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa ponderou que é necessário 437 

melhorar a comunicação da Diretoria Executiva e Conselho de Administração. Com a 438 

palavra, o Sr. Henrique Carvalho aduziu que é importante realizar o Evento com todas as 439 

modalidades em razão da força que a categoria unida representa. É mais relevante para 440 

uma pessoa pensar na hora de decidir se prejudicará uma coletividade ou somente um 441 

grupo. Ressaltou também que é necessário trabalhar como pauta positiva a união de 442 

forças. Aduziu que atualmente há uma crise de imagem, as pessoas tem uma visão 443 

equivocada, a qual deve ser retificada. Com a palavra, a Sra. Monica Riberio sugeriu 444 

produzir um filme que explane sobre o que é o Quarto de Milha, quais são os trabalhos 445 

desenvolvidos pela ABQM, preocupação da ABQM com o Bem-estar animal e divulgar no 446 

site e em todas as mídias sociais. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá informou que participou 447 

no Jockey Clube de Sorocaba, de uma palestra ministrada pelo Doutor Thomas Wolf, na 448 

qual abordou sobre doping, bons-tratos de forma técnica, limpeza, organização, dentre 449 

outros. O Dr. Thomas Wolf é representante da Federação Equestre Internacional (FEI), 450 

diretor de Controle de Antidopagem, atuante como veterinário responsável, diretor 451 

veterinário desde 1976 em eventos equestres internacionais. Aduziu também que o Jockey 452 

Club de Sorocaba contratou a assessoria do Dr. Thomas Wolf mensal full time. Na 453 

sequência, sugeriu à Diretoria Executiva para entrar em contato com o Doutor Thomas 454 

Wolf para fazer explanação, palestra ou vídeo em âmbito nacional. Posteriormente, o 455 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a matéria em 456 
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votação. A proposta de realização do Evento 39º Potro do Futuro, 12ª Copa dos 457 

Campeões, 4º Derby da Raça Quarto de Milha em Londrina-PR foi aprovada pelos 458 

seguintes membros do Conselho de Administração: Srs. Gustavo Sarmento, Marcelo 459 

Sarmento, Marcus Vinicius Orefice, Luciano Beretta, Hely Felippe Júnior, Thomas Eysink, 460 

Marcelo Ferreira, José Astor Baggio Júnior, Otávio Ferraz, Jorge Cury, Paulo Ferraz, 461 

Edmilson Varejão, Aroldo Durães, Henrique Carvalho, Felipe Belinatto, Mônica Ribeiro, 462 

Wilson Dosso, Daniel Roberto, Gilmar Garcia e Bruno Ribeiro. Com a palavra, o Sr. Roberto 463 

Tenório aprovou a proposta. No entanto, ressaltou a necessidade de reduzir o custo. Com 464 

a palavra, o Sr. Regis Frati aprovou a proposta de realizar o Evento 39º Potro do Futuro, 465 

12ª Copa dos Campeões, 4º Derby da Raça Quarto de Milha em Londrina-PR. Entretanto, 466 

caso o cenário mudar a Diretoria Executiva tem autonomia para decidir. O Sr. Eduardo 467 

Borba aprovou a proposta de realizar o Evento 39º Potro do Futuro, 12ª Copa dos 468 

Campeões, 4º Derby da Raça Quarto de Milha em Londrina-PR. No entanto, fez ressalva, 469 

de que a Diretoria Executiva tem autonomia para no tempo hábil tomar a decisão que 470 

julgar acertada para a situação. Os Srs. Jefferson Abbud, Paulo Farha, Luiz Carlos 471 

Caromano, Alex Saleta Paulo Dedemo, Marcelo Pessoa, Rodrigo Henriques, Thomas de 472 

Mello e Marcos Sá aprovaram a proposta de realização do Evento 39º Potro do Futuro, 12ª 473 

Copa dos Campeões, 4º Derby da Raça Quarto de Milha em Londrina-PR, bem como 474 

seguiram a ressalva do Sr. Eduardo Borba. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa aduziu 475 

que a falta de comunicação da Diretoria Executiva com o Conselho de Administração e os 476 

associados é falha. Afirmou que a ABQM é dos associados. Ressaltou também que é 477 

necessário trabalhar em conjunto. Aduziu que a ressalva do Sr. Eduardo Borba mostrou o 478 

quanto é importante o Conselho de Administração trabalhar em conjunto com a Diretoria 479 

Executiva.  Na sequência, votou nulo. 480 

7. Novas Regras de importação - Five Panel: inclusão Sr. Gilmar Garcia: Com a 481 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o Doutor José Paes de Oliveira Filho é médico 482 

veterinário, graduado pela Universidade Estadual do Ceará, residência clínica de animais 483 

na UNESP de Botucatu, Mestre em Clínica Veterinária pela UNESP de Botucatu, Doutor em 484 

Veterinária pela UNESP de Botucatu e Pós-Doutorado em Clínica Veterinária pela 485 

Faculdade de Medicina Veterinária da UNESP de Botucatu. Tem experiência na área clínica 486 

veterinária com ênfase em clínica de sanidade de animais de produção atuando 487 

principalmente nos temas de sanidade animal, clínica médica, mutações genéticas e 488 

biologia molecular. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 489 

agradeceu a presença do Doutor José Filho. Com a palavra, o Doutor José Paes de Oliveira 490 

Filho cumprimentou a todos e agradeceu pelo convite. Na sequência, cumprimentou o 491 

Conselheiro, Dr. Marcelo Pessoa, o qual tem colaborado com muita pesquisa, inclusive, é 492 

um dos coautores do primeiro relato do Brasil de uma das enfermidades em questão. 493 

Posteriormente, informou que desenvolveu pesquisas em Botucatu relacionadas, 494 

sobretudo, algumas enfermidades genéticas e é interessante ver que parte da pesquisa 495 

tem, de certo modo, chegada ao seu destino e até mesmo influenciado a tomada de 496 

algumas decisões. Na sequência, apresentou fotografias do laboratório onde são 497 
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realizadas pesquisas de enfermidades genéticas tanto na descoberta de novas mutações 498 

responsáveis por essas enfermidades como também alguns levantamentos da incidência, 499 

da ocorrência das mutações em populações de animais. Dentre algumas linhas de 500 

pesquisas são financiadas pelo CNPQ, FAPESP e CAPS. Na sequência, apresentou o site da 501 

Universidade de Sidney, o qual cataloga todas as mutações conhecidas. Informou que o 502 

HYPP é a primeira enfermidade no cavalo descrita a mutação. É uma doença muscular 503 

causada por mutações no canal de sódio e essas mutações provocam aumento dos níveis 504 

de potássio sérico e, com isso, os animais acabam apresentando quadros que podem se 505 

tornar várias vezes durante o dia, de sinais de tremores musculares, chegando até o 506 

período de paralisia. É possível ter alguns animais portadores do HYPP assintomáticos. No 507 

entanto, há animais portadores da doença que podem chegar a óbito. A doença tem 508 

caráter dominante e ao realizar testes, é possível ter um animal normal, aquele que não 509 

possui alelo mutado, nenhum alelo recebido do pai e da mãe e é possível ter um animal 510 

heterozigoto, o qual pode ter recebido metade do material genético do pai ou da mãe e, 511 

consequentemente, ele é um animal afetado, mas é afetado com menor gravidade do que 512 

um animal homozigoto para mutação, que é o caso do que têm os dois alelos mutados. A 513 

Miopatia por Acúmulo de Polissacarídeos é uma doença que provoca o acúmulo de açúcar 514 

na musculatura, dor muscular, com isso o animal apresenta dificuldade de ter recuperação 515 

pós-treino. Assim, muitos equinos portadores dessa doença acabam tendo perda de 516 

desempenho. É uma enfermidade dominante, ou seja, animais heterozigotos, que têm 517 

somente metade do material genético afetado podem ter um quadro clínico e animais 518 

homozigotos com os dois genes mutados apresentam quadro clínico mais grave. A 519 

Hipertermia Maligna também é uma enfermidade de caráter dominante, é outra doença 520 

hereditária que provavelmente o equino somente apresentará ao ser submetido a 521 

procedimento cirúrgico, com utilização de alguns anestésicos. Além do mais, o estresse, o 522 

uso de alguns relaxantes musculares podem desencadear os sinais clínicos, que se 523 

baseiam na falta de controle da termogênese. Com isso, os animais entram num quadro 524 

de hipertermia, principalmente após o procedimento cirúrgico e esses quadros, muitas 525 

vezes, é incapaz de regular a temperatura, que chega até 43 graus, e o animal acaba 526 

morrendo. Ao passar desse procedimento, se os veterinários conseguirem reverter e o 527 

animal não chegar a óbito durante o procedimento, o animal volta a ter vida normal, não 528 

apresentando tanto impacto no exercício. Quando um cavalo apresentar problema 529 

muscular, é necessário também testar essa enfermidade junto com a PSSM. A Herda é 530 

astenia dérmica regional hereditária é uma enfermidade de caráter recessivo, ou seja, o 531 

animal somente terá clínica quando tiver os dois genes mutados. Assim, o animal 532 

heterozigoto não tem quadro clínico de Herda. Essa enfermidade foi descrita em 2003, 533 

com a participação do Dr. Marcelo Pessoa e publicada em 2005, foi a primeira descrição 534 

no Brasil. Foi identificado que os animais da linhagem do Poco Bueno e do King 535 

apresentam 58 vezes mais chances dos seus descendentes terem essa enfermidade 536 

comparado com animais  de outras linhagens. Os animais portadores de Herda têm 537 

fragilidade de pele, se machucam com facilidade, a pele é extremamente elástica. Esses 538 

animais acabam não servindo para atividade esportiva ou para qualquer outra coisa. Os 539 
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animais não chegam a óbito por conta da Herda. É evidente que feridas recorrentes 540 

apresentam gastos de energia. A deficiência da enzina ramificada o glicogênio, cuja sigla é 541 

GBED é uma enfermidade importante. É uma doença que não se vê animais clinicamente 542 

afetados. Ao ver, o animal morre em poucos dias. A alteração genética afeta a formação 543 

do coração, do músculo e do cérebro dos animais. Normalmente, no terço final de 544 

gestação a égua acaba abortando o animal. É uma enfermidade de caráter recessivo, ou 545 

seja, são imprescindíveis os dois genes mutados. É necessário uma mãe, heterozigoto e 546 

um garanhão heterozigoto e, por uma questão de probabilidade, 25% dessa cria podem 547 

ser afetados e esse animal não virá a termo. Assim, o HYPP, PSSM, Hipertermia Maligna, 548 

são de caráter dominante. A Herda e o GBED são de caráter recessivo. Nas doenças com 549 

caráter dominante, o heterozigoto, que tem uma cópia do DNA mutado, vai transmitir essa 550 

mutação nas probabilidades. Já o homozigoto normalmente também transmite e 551 

apresenta um quadro clínico mais grave, sobretudo da PSSM e do HYPP. As doenças de 552 

caráter recessivo, a qual é necessário ter os dois genes mutados, o heterozigoto que só 553 

tem uma cópia, vai transmitir a doença, mas não terá quadro clínico. Na herda só 554 

manifestará as lesões cutâneas se o animal tiver os dois genes mutados e no GBED se o 555 

animal vai nascer ou morrer logo após o nascimento. A enfermidade autossômica não está 556 

relacionada ao sexo, afeta machos e fêmeas na mesma proporção. Se cruzar dois animais 557 

normais nunca terá animais carreadores e nem animais clinicamente afetados, 100% 558 

serão iguais os genitores. Se cruzar heterozigotos com normais, terá 50% de animais 559 

tanto igual à égua como também animais iguais ao garanhão e se cruzar animais 560 

homozigotos afetados com animais normais, 100% serão heterozigotos. Assim, a partir do 561 

momento que tiver conhecimento dos genótipos desses animais, é possível orientar o 562 

acasalamento para evitar o aparecimento dessas enfermidades. Se cruzar uma égua que 563 

tem os dois alelos mutados com um garanhão com os dois alelos mutados, serão 100% de 564 

animais com alelos mutados, ou seja, se cruzar animais que são homozigotos mutados 565 

numa enfermidade dominante, sempre terá uma parcela grande de animais ou 566 

carreadores ou animais 100% mutados. Em relação às doenças autossômicas recessivas 567 

se tiver um acasalamento onde tem conhecimento do genótipo do garanhão que não 568 

carrega nenhum gene, não terá enfermidade mesmo se cruzar com animais que são 569 

100% mutados. No caso da GBED não há essa possibilidade porque o potro morrerá. No 570 

caso da Herda é insensato conceber ou permitir o cruzamento de um animal com muitas 571 

feridas tanto para gerir como para coletar sêmen, embora nada impeça gerir um embrião 572 

ou até mesmo um feto e um garanhão produzir sêmen. Destarte, ao conhecer o genótipo 573 

para essas enfermidades, é possível traçar estratégias de controle ou para evitar que 574 

nasçam animais enfermos. Foram publicados quatro trabalhos, um sobre Hipertermia 575 

Maligna e PSSM, outro sobre GBED, Herda e outro trabalho que aborda o HYPP, os quais 576 

foram teses de mestrado e de doutorado desenvolvidos em Botucatu, foram utilizados em 577 

torno 800 (oitocentos) cavalos da raça Quarto de Milha com registro e divididos por quase 578 

todas as modalidades. Na sequência, apresentou os resultados que foram publicados em 579 

revistas. Aproximadamente 4,2% dos 800 cavalos tinham um alelo mutado para o HYPP. 580 

Ressaltou que, a partir do momento que tem alelo mutado, clinicamente esse animal é 581 
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afetado. Pode até ser assintomático, mas clinicamente ele é afetado e a modalidade de 582 

Conformação apresentou o maior número de animais afetados. O PSSM a porcentagem é 583 

em torno de 7%. Não foi detectado alelo mutado para Hipertermia Maligna nesse grupo 584 

de animais estudados. Assim, desconhece qual a modalidade no Brasil que teria o maior 585 

índice. A Herda apresentou aproximadamente 6%, as modalidades de Rédeas e Apartação 586 

são as mais propensas a ter alelos mutados, não foram testados animais homozigoto.  Na 587 

GBED, apresentou 8% de animais heterozigotos. Não é possível ter um animal afetado, 588 

porque não trabalham com aborto nem com fetos recém-nascidos bem debilitados que 589 

morrem com poucos dias. As porcentagens podem variar. No entanto, há quase um 590 

espelhamento das incidências que acontecem nos Estados Unidos com as do Brasil, com 591 

exceção da Hipertermia Maligna, que encontraram algo em torno de 1,3% dos animais 592 

afetados. Acredita ser necessário prevenir as enfermidades. Se pensar numa seleção 593 

natural, Darwin mencionava que o ambiente acaba restringindo aquilo que é ruim, 594 

deletério, e mantendo aquilo que é bom. Para que as enfermidades tenham uma seleção 595 

natural, é necessário interferir na possibilidade dos animais que têm essa mutação não 596 

chegue à fase de reprodução e que essa mutação tenha algum efeito deletério na 597 

multiplicação. Isso vale mais para enfermidades dominantes. A Hipertermia Maligna, HYPP 598 

e PSSM não vão interferir reprodutivamente nesses animais. Para doenças recessivas 599 

como a Herda e a GBED, a GBED não terá animais homozigotos, mas os heterozigotos 600 

dessas duas enfermidades não têm influência sobre a parte reprodutiva, conforme 601 

pesquisas realizadas atualmente. A primeira enfermidade, o HYPP, já tem várias sanções 602 

para a questão de como deve ser o registro do garanhão, principalmente se ele for da 603 

linhagem do Impressive. Em pesquisas realizadas, haviam 103 animais que carreavam o 604 

gene do HYPP. Foi observado que 53 animais nasceram a partir de 2005 e 48 animais 605 

nasceram antes de 2005. Dos animais nascidos até 2004, dos 48, representava 35% 606 

desses animais. Dos animais nascidos a partir de 2005, a prevalência aumenta para 64%. 607 

Destarte, as medidas instituídas não são tão eficazes. Não pela medida, mas pelo fato da 608 

seleção artificial interferir nesses animais. Em relação ao PSSM, os animais de Rédeas são 609 

afetados e, principalmente, os animais de Conformação. Assim, levando em consideração 610 

a prevalência do PSSM no Brasil, que foi de 6,6%, de mil nascimentos que ocorra ao 611 

acaso, terão 64 animais carreadores para essa enfermidade, sem considerar a seleção 612 

artificial e as técnicas de biotecnologias que favorecem a multiplicação desses animais. 613 

Então, a cada mil nascimentos terá um animal afetado mais gravemente. É o que 614 

transforma o animal em mediano do que um campeão. Embora tenha vários estudos que 615 

se tiver ciência do genótipo do animal, há possibilidade de com manejo de dieta e 616 

treinamento transforma-lo, recupera-lo, fazer com que esse cavalo não tenha um impacto 617 

tão deletério da enfermidade, desde que esse cavalo seja um heterozigoto, ele é afetado. 618 

O nível de problema dos homozigotos é muito mais grave. Em torno de 6% da população 619 

estudada apresentava um alelo mutado para Herda, a maioria está relacionada com a 620 

modalidade de Rédea e Apartação. Ao utilizar a prevalência de 6% no Brasil, de mil 621 

nascimentos terá um animal afetado. Em relação à modalidade de Rédeas, apresenta 622 

prevalência de 10%. Assim, de 400 cruzamentos ao acaso dentro da população de 623 
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Rédeas, terá em torno de um animal afetado. O animal campeão tem vários atributos, 624 

mas se é heterozigoto, transmitirá esse alelo mutado para suas proles. A GBED apresenta 625 

porcentagem em torno de 8%, ou seja, a cada 600 nascimentos, um aborto é provocado 626 

pela GBED, sem a questão da seleção artificial. Atualmente, nos Estados Unidos, inclusive 627 

encontra-se no site da AQHA, um trabalho mencionando que o aborto provocado no 628 

Quarto de Milha é de aproximadamente 3%. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia 629 

parabenizou o Doutor pela explanação aos membros do Conselho de Administração e 630 

questionou se há no Brasil auxílio diagnóstico para constatar as cinco doenças, five panel. 631 

Com a palavra, o Doutor José Paes de Oliveira Filho informou que há no Brasil auxílio 632 

diagnóstico que identifica as cinco doenças, inclusive realiza os testes em Botucatu. No 633 

entanto, informou que não tem ciência das exigências do MAPA em relação às questões. A 634 

título de exemplo, em Botucatu somente é aceito amostra encaminhada por veterinário e 635 

o resultado é divulgado apenas para o proprietário. Assim, se tiver uma legislação 636 

específica que exija que outra pessoa seja notificada, atualmente os testes realizados em 637 

Botucatu não se enquadram. No entanto, é uma tecnologia dominada em vários locais, 638 

universidades, centros particulares, assim como acontece com HYPP, que há vários 639 

laboratórios que realizam. Acredita que com o aumento da demanda terá uma redução do 640 

custo do exame no Brasil e aumento dos laboratórios que efetuam esses testes. Com a 641 

palavra, os Srs. Haroldo Pessoa e Gilmar Garcia questionaram qual é o ponto de vista do 642 

Dr. José Paes em relação à proibição de importação de animais que apresentam quaisquer 643 

das cinco doenças. Com a palavra, o Doutor José Paes aduziu que ao importar um produto 644 

que traz alelo mutado é provocado um efeito chamado de migração gênica. A proibição de 645 

importação de animais heterozigotos não é tão drástica, haja vista que terá um efeito 646 

positivo, mas é uma proibição que merece um olhar diferenciado. A proibição pode 647 

parecer radical, mas ao olhar para o plantel que desconhece o genótipo, junto com esses 648 

dados de frequência gênica, ela talvez se justifique. Amenizar essa proibição pode ser um 649 

caminho se tiver conhecimento com o que o animal será cruzado. Porque esses animais, 650 

provavelmente, virão com painel. Asseverou ainda que atualmente indicaria ter 651 

conhecimento de onde usar esse sêmen, qual é seu genótipo, do que propriamente proibir 652 

a entrada de algum animal. Assim, até então, é um livre arbítrio de qualquer um saber 653 

qual é o genótipo, mas poderão estar multiplicando animais heterozigotos até mesmo 654 

homozigotos para algumas enfermidades e isso causará prejuízo e vai impactar muito no 655 

melhoramento da raça. Não mencionou em relação ao melhoramento nas aptidões do 656 

Quarto de Milha, as quais são excelentes, até porque em análise das linhagens 657 

apresentadas, são todas de campões. No entanto, trata-se de uma medida que é 658 

necessário ponderar. Talvez esse seja o primeiro passo e depois exija-se para aqueles 659 

animais que são altamente multiplicados, no caso os garanhões e algumas fêmeas, exija-660 

se os testes. Dessa forma, é um controle talvez mais eficaz. Com a palavra, o Sr. Haroldo 661 

Pessoa aduziu que a AQHA exige o referido teste somente do garanhão que cobrir ao 662 

menos uma égua. Não é obrigatório apresentar da égua, mas somente do garanhão. A 663 

única das cinco doenças que a AQHA proíbe é o HYPP. Informou também que a AQHA 664 

divulga, estimula, orienta, inclusive fez uma parceria com a Universidade. Aduziu que o 665 
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equino mais importante da modalidade trabalho da história do Quarto de Milha, é o High 666 

Brow Cat, o qual está com 80 milhões de dólares na produção. O High Brow Cat nos 667 

últimos quatro anos perdeu o posto de número um para seu produto denominado Metallic 668 

Cat. Ambos não são homozigotos, mas carregam o gene do GBED, salvo engano, e da 669 

Herda também.  Nas propagandas do Metallic Cat, não é mencionado e o High Brow Cat 670 

por muito tempo dava garantia. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa aduziu que 671 

primeiramente a ABQM deveria divulgar, educar, informar aos criadores, exigir os testes 672 

dos garanhões ao invés de proibir. Com a palavra, o Doutor José Paes de Oliveira Filho 673 

aduziu que considera a proposta de proibir a importação de animais heterozigotos, um 674 

pouco acima do tom, mas não deixa de ser uma proposta que tenha seus pontos 675 

positivos. Pensando em questões comerciais, exigiria o conhecimento de animais que 676 

estão multiplicando. Com a palavra, o Sr. Marcelo Pessoa asseverou que a informação é 677 

muito importante, razão pela qual o Doutor José Filho ministrou palestra de um artigo que 678 

foi publicado na Revista da ABQM. Aduziu que em todas as reuniões do Conselho 679 

Deliberativo Técnico fala-se em dar publicidade. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa 680 

aduziu que trata-se de um assunto de extrema importância para a raça, devendo estar 681 

estampado no site. Com a palavra, o Sr. Roberto Tenório sugeriu constar as matérias de 682 

importância na frente da revista. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta questionou se é 683 

possível encontrar outros mutantes e se outros mutantes vão sempre proibir de acasalar. 684 

Sugeriu à ABQM agir como no HYPP. Com a palavra, o Doutor José Paes de Oliveira Filho 685 

informou que os mutantes não acabaram. A título de exemplo, atualmente há na Europa 686 

uma enfermidade parecida com a Herda que está afetando os cavalos de salto, é uma 687 

enfermidade drástica.  Com a palavra, o Doutor José Paes de Oliveira Filho informou que 688 

tem um doutorado em desenvolvimento que está tentando comprovar na Herda o efeito 689 

da radiação solar, haja vista que a Herda é um problema de colágeno. Assim, o sol 690 

danifica. Tanto é que as principais lesões estão no dorso, local que incide mais sol. 691 

Ressaltou que ao ter conhecimento dos acasalamentos, é possível fazer um planejamento 692 

que minimize o impacto de aparecer um animal com algumas das enfermidades relatadas. 693 

Em resposta a indagação do Sr. Bruno Ribeiro, o Doutor José Paes informou que não 694 

correlaciona uma consanguinidade com essas enfermidades. Provavelmente aumentará 695 

desde que esteja multiplicando animais que no genótipo tenha a mutação. Então, ao 696 

multiplicar, o risco de encontrar animais afetados aumenta. Essas mutações são 697 

submicroscópicas, são no DNA. De outro lado, outras mutações chamadas de alterações 698 

cromossômicas a consanguinidade pode ter um efeito maior. Posteriormente, o Presidente 699 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto agradeceu pela excelente palestra. Por 700 

fim, o Doutor José Paes agradeceu pela oportunidade. Posteriormente, com a palavra, o 701 

Sr. Gilmar Garcia questionou como ficará as regras de importação no que diz respeito ao 702 

five panel. Sugeriu que o Conselho Deliberativo Técnico reavalie a regra, haja vista ao 703 

proibir estaria um passo atrás dentro do desenvolvimento genético. Com a palavra, o Sr. 704 

Daniel Costardi informou que o Regulamento de Serviço de Registro Genealógico da Raça 705 

Quarto de Milha encontra-se no Ministério de Agricultura, Pecuária e Abastecimento em 706 

fase de pró-análise, em São Paulo. Posteriormente, é submetido à aprovação em Brasília. 707 
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Assim, enquanto estiver em período de pró-análise é permitido solicitar alteração ou até 708 

mesmo a retirada. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta sugeriu para a Diretoria Executiva 709 

que primeiramente todo garanhão seja obrigado a realizar o exame. Com a palavra, o Sr. 710 

Haroldo Pessoa sugeriu à Diretoria Executiva que todo garanhão que se submeter ao 711 

relatório do criador, deve apresentar o teste. Em resposta ao questionamento do Sr. 712 

Roberto Tenório, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que há laboratório que 713 

realiza o exame e tem a Universidade Davis. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa propôs 714 

de a ABQM firmar parceria com uma Universidade, assim como a AQHA tem uma 715 

pareceria com a Universidade Davis. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro aduziu que os 716 

membros do Conselho de Administração estão lutando para o melhor da raça. Na 717 

sequência, sugeriu criar grupos de trabalho, de acordo com vocação, haja vista que há 718 

muitos tópicos a trabalhar, a título de exemplo não há política de exportação do Quarto de 719 

Milha. Aduziu também que é necessário orientar o acasalamento e não proibir. Com a 720 

palavra, o Sr. Marcus Orefice sugeriu rever a regra e substituir pela sugestão do Sr. Gilmar 721 

Garcia. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães sugeriu criar uma comissão e expor os 722 

fundamentos para o Conselho Deliberativo Técnico. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá 723 

sugeriu à Diretoria Executiva, que o Departamento de Informática criasse uma forma de 724 

registro e transferência de equinos para proprietários que não são brasileiros. Com a 725 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que no sistema novo de registro do Stud Book há 726 

plataformas que fazem parte, mas que estão em desenvolvimento para serem 727 

implantadas. Assim, na plataforma tem a importação de animais. O próximo passo é 728 

cadastrar a importação, poder realizar via online e também será permitido transferir 729 

animal direto para pessoa estrangeira. 730 

8. Fiscalização Mapa – Juízes: Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner informou 731 

que neste ano ocorreu auditoria do MAPA no período de 15 a 16 de maio que relatou o 732 

tema de cumprimento da instrução normativa nº 36 de 2014. Posteriormente, o tema foi 733 

retomado na Reunião do Conselho Deliberativo Técnico no dia 11 de junho de 2018. O 734 

problema central consiste na exigência de que o colégio de jurados seja constituído 735 

exclusivamente por profissionais de nível superior na área de Zootecnia, Engenharia 736 

Agronômica ou Medicina Veterinária. O tema foi discutido em Reunião do Conselho 737 

Deliberativo Técnico, representante do MAPA orientou no sentido de que fosse 738 

apresentado requerimento escrito sobre o tema no qual a ABQM, esclarece, menciona que 739 

há juízes com notório saber, ou seja, ainda que não sejam portadores de curso superior 740 

naquela especialidade, são profissionais de longa experiência que os qualifica na condição 741 

de notório saber previsto na instrução normativa. O requerimento foi devidamente 742 

protocolizado em 10 de julho, apresentando a defesa cabível. Posteriormente, houve uma 743 

resposta oficial e negativa do MAPA, no dia 24 de julho e, mais do que isso, 744 

encaminharam também à divisão de material genético e registro genealógico do MAPA em 745 

Brasília para que fizessem a avaliação recursal, sendo que também se manifestaram em 746 

sentido contrário. Assim, eles entendem que a Instrução Normativa nº 36 de 2014 deve 747 

ser interpretada e aplicada literalmente, exigindo-se formação superior de todos os 748 
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membros do colégio de jurados, independentemente da modalidade de juiz, ou seja, não 749 

só aqueles que fazem o julgamento técnico, como na questão de Morfologia, mas também 750 

aqueles juízes de pista, que fazem a cronometragem e o desempenho em pista. Entendem 751 

que não há uma distinção normativa. Assim, diante da circunstância a ABQM realizou o 752 

descredenciamentos dos senhores juízes de notório saber. Em resposta ao 753 

questionamento do Sr. Ricardo Pulzatto, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que 754 

eles entendem que os Juízes da AQHA entram no notório saber, posto que são pessoas 755 

públicas, do meio, que vêm pontualmente. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 756 

questionou se a ABQM teve ciência da Instrução Normativa nº 36 de 2014 e se os juízes 757 

de notório saber que julgavam antes da referida Instrução Normativa têm direito 758 

adquirido. Em resposta, com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner informou que 759 

houve alteração de interpretação. Aduziu também que mais do que o direito adquirido, há 760 

notório saber de fato, muitos deles há décadas atuantes. Além do mais têm dependência 761 

econômica de natureza alimentar a remuneração que os juízes obtêm. Com a palavra, o 762 

Sr. Aroldo Durães informou que a Instrução Normativa nº 36 de 2014 é a “constituição” 763 

de qualquer entidade de controle de registro genealógico. Ela rege toda a existência de 764 

uma Associação. Aduziu também que é necessária atenção em outros assuntos para agir e 765 

não ser tomado de surpresa. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta aduziu que muitos juízes 766 

estão exigindo valores altos, além de uma série de condições para julgar eventos 767 

oficializados. Com isso, muitos organizadores deixarão de realizar evento oficializado por 768 

falta de juiz. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso solicitou que a Diretoria Executiva informe 769 

os membros do Conselho de Administrações sobre as ações judiciais que a ABQM é parte.  770 

Com a palavra, o Sr. Marcelo Pessoa informou que toda normativa, antes de ser aprovada 771 

passa por uma consulta pública, sendo que todos podem opinar. Aduziu também que é 772 

interessante ter uma pessoa que acompanhe todas as normativas, leis, tudo que possa 773 

impactar na Associação. Em reposta ao questionamento do Sr. Luciano Berreta, com a 774 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que enviará aos membros do Conselho de 775 

Administração via e-mail os ofícios a propósito expedidos pelo MAPA e os pareceres da 776 

ABQM. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que os fiscais anteriores entendiam 777 

que poderia ter a figura do notório saber. Constava no colégio de jurados, como jurados 778 

oficiais os técnicos e como jurados convidados os juízes de notório saber. No entanto, o 779 

entendimento foi alterado, e a ABQM teve que se adaptar. Informou também que antes da 780 

realização dos Eventos oficiais é solicitada com 30 (trinta) dias de antecedência a devida 781 

aprovação do MAPA, sendo obrigatório constar todo colégio de jurados participante do 782 

evento, inclusive os nomes dos juízes americanos. Assim, todos os eventos oficiais da 783 

ABQM foram devidamente aprovados pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e 784 

Abastecimento. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo sugeriu à Diretoria Executiva contatar 785 

empresas especialistas em gestão de risco dentro das organizações.  786 

9. Homologação do Regimento Processual Disciplinar: Com a palavra, o Doutor 787 

Roberto Baungartner informou que consta no parágrafo 1º do Art. 24 do Estatuto Social 788 

da ABQM que o “processo administrativo de que trata o presente artigo deverá ser 789 
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instruído e julgado nos termos do regulamento processual disciplinar vigente, aprovado 790 

pela Diretoria Executiva e homologado pelo Conselho de Administração.” O Regimento 791 

Processual Disciplinar foi devidamente aprovado pela Diretoria Executiva e a sugestão da 792 

Comissão Disciplinar consiste na aprovação do Regimento Processual Disciplinar com as 793 

possíveis imperfeições. Imperfeições essas que serão evidentemente corrigidas a 794 

posteriori, inclusive com um conjunto de recomendações já entregue por parte do Doutor 795 

Aroldo Durães. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães sugeriu aprovar o Regimento 796 

Processual Disciplinar e estabelecer um prazo para reforma do mesmo, a fim de realizar 797 

um trabalho mais detalhado. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi em resposta ao 798 

questionamento do Sr. Thomas Eysink informou que a Comissão Disciplinar é composta 799 

pelos seguintes membros: Doutor Roberto Baungartner, Doutor Mauro Dias, Dr. Fernando 800 

Meinberg, Dr. Luís Eduardo Arena e como criador, o Sr. Francisco Lopes Filho. Por fim, o 801 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação 802 

a matéria, sendo o Regimento Processual Disciplinar homologado pelos Conselheiros por 803 

unanimidade.  804 

10. Outros assuntos de interesse social. 10.1. Inclusão do Conselheiro Sr. Paulo 805 

Dedemo: Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo aduziu que o slogan da Associação 806 

Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha é o cavalo da família. No entanto, têm 807 

ocorrido durante os eventos, festas com som alto de madrugada. Além do mais, os 808 

narradores durante os eventos fazem muita propaganda dos prestadores de serviços, 809 

empresas de produtos, em contrapartida fala-se pouco quem são os criadores, 810 

proprietários e genitores dos equinos. Na sequência, solicitou à Diretoria Executiva e à 811 

gestão da ABQM posicionamento em relação aos fatos relatados. Com a palavra, o 812 

Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão asseverou que é necessário analisar 813 

qual circunstância é melhor para a Associação e colocar em votação, proibir festas, definir 814 

horário e altura do som, dentre outras possibilidades. Com a palavra, o Sr. Marcelo 815 

Ferreira informou que em outras gestões houve problemas com exagero de som e na 816 

época, restou decido estabelecer horário e orientar a segurança, tendo em vista que trata-817 

se de um evento esportivo. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que há politica 818 

para festas, elaborada pela gestão anterior que define o horário de som é até às 23 horas 819 

e os seguranças são devidamente orientados. 10.2. Inclusão do Conselheiro Sr. 820 

Gilmar Garcia: Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia aduziu que ficaram de verificar a 821 

votação eletrônica e questionou se na próxima eleição a votação será eletrônica.  Com a 822 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que foi apresentado algumas empresas durante 823 

Reunião do Conselho de Administração. No entanto, é necessário redigir o Regulamento 824 

Eleitoral para poder realizar a eleição com voto eletrônico. Posteriormente, o Sr. Marcelo 825 

Ferreira aduziu que foi votado durante Reunião do Conselho de Administração e salvo 826 

engano, a sugestão aprovada para próxima eleição seria eleição mista. Na sequência, com 827 

a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que verificará nas atas, a fim de não pairar 828 

dúvidas. Por fim, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 829 

agradeceu a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os 830 
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trabalhos, agradecendo a presença de todos, sendo a presente ata, lavrada e assinada por 831 

ele e pelo secretário, respectivamente.  832 

 833 

____________________________                                ___________________________ 834 

    Sérgio Ricardo Pulzatto          Daniel Lekevicius  835 

  Presidente do Conselho           Superintendente Geral 836 

 837 

 838 


